

1996年(平成8年)6月 第14号

## 発行責任者

小林 孝栄

〒180 武藏野市中町 3-5-5-106  
TEL 0422-55-3387

**都島だより**  
KANTO NANIWA KOGYOKAI  
**NEWS**

投稿送り先  
馬江 治喜

14 関東浪速工業会

〒233 横浜市港南区野庭町696-6  
TEL 045-841-8885

## 再度会長として

(E29)

これは年代が同じであれば集まりやすく、話す事でしょう。

この様に集まりやすく、話す事です。

最近になって世の中の景気も少しは上向きかんになってま

道もまた然りである。換言すれば、柔道であり、柔術ではない。

これが「一寸話があるのでもう少し」と云う事であります。

馬江 治喜

お願い

○浪速工業会会費納入の件  
毎年5月頃浪速工業会本部より会費納入用紙が各同窓生に郵送されてくると思いますが、用紙到着ましたら、会費納入していただく様皆様の御協力をぜひお願い申し上げます。

一泊懇親会報告  
毎年二、三月頃の金

毎年二、三月頃の金曜日に新当番科の幹事と有志の会員で

る辺りで、角に「松風V」がある。或る人はここで飲む酒は、晩酌の味だという。

樽酒、特級酒、地酒など二十種類以上揃えていて客の銘柄指定でお跳子で出す。最初の一本につまみが二皿付く。お代わり毎に一皿。戦後、初めて一人で行った時お畠番の男に教えられたことが、いまだに頭にひらめく。ここは一風変わった珍しい気風の店である。時計の懸かっている壁のはり紙は茶色になっている。

貼り紙にいわく。  
「連れの方以外とは酌をし合わないでください。お洒はお一人三本まで」

看板はある。現在は酒の肴は持ち込み禁止であるが、一時期は持ち込み自由ではじめての者はけげんに思う。近所からなにかとることもできる。(ただし持ち込み料金いただく)とある。常客には「冷水を出す。そして「お酒は何にしますか。甘口ですか、辛口ですか」などと聞かない。店の名前を覚えてい

「献盃をしない」ということ  
は、自分の好みの酒以外を注が  
て、お燭番に大きな声で知ら  
せる。

れでもおもしろくない気持を大事にしている。

口に差した漏斗に瓶を右手にも  
ち、左手に持った榎に注いだ酒  
を上手に注いでいく。最後は漏  
斗を持ち上げながら榎からすこ  
しの酒をつぶす。ついで榎に残  
した酒を瓶に戻す。これまでよ

か酒石刑に及ぶ。本多は  
他所でも見た記憶があるが、次  
の仕草はこの店の獨得である。  
それは銚子を下から上へすうつ  
と待ち上げて瓶の扁口に二三滴

位か戻す。お燭して運ばれた銚子の酒の上面は殆ど口と同じである。お燭の温度もよく、酒の味が何ともいえない。

の雰囲気は、さきに書いた晩酌の味というものであろうか。兄弟二人と叔父さん夫婦と使用人一名でやりとりしている。みんな感じがよく、独り酒を楽しませて呉れる。ここで知り合った島崎さんは、（松ヶ谷在住）ともう10年以上。浅草についていろいろおしゃべり会っていない。この店は五時開店なので、帰宅時間を考えてゆっくりできないので、最近はご無沙汰である島崎さんは勤めを終わって自宅に帰り、ここにこられる常客である。

(3) 「志婦や」

地下鉄銀座線の終点、浅草駅で下り、地上への階段を観音通り出口に出る。北方向のその通りを、浅草寺方面に向って数軒の右側 屋号は変体カナで書いてあるので読み難い看板の店鳥・貝・魚と書いてあるのが印象になる。

この店はよく見掛けていたが三年ほど前に初めて入ってみた。入って右側のカウンターの中程が丁度お燶番とレジのあるところである。

元氣のいいおねえさんが、注文を聞いてくれた。五時開店で常連の客が殆どであったように見受けられた。魚を注文したが丁度お燶番である。

地酒一本をつきだしで飲んでも料理が来ない。左右の客を見て同じ様である。地酒は新潟とか。三本で早々に引き揚げた。度々、寄つてみて店の空気が少しのみこめたが、しばらく遠退いた。

土地の人の話では、ついてはよくない。店は、父が引退して兄弟三人でやっている。レジとお燶番の女は末娘である。竹を割つたような気性で、下町の気つぶだが、人によ

り当たりが違つようなことを教えて呉れた。焼鳥などは炭火で焼く。老舗らしい感じがする。複数で行つてみると、酒の肴は話しなどで店の空気を氣を使わないとからよい。たまに行つてみたい店である。

(4) 「ニュー浅草本店」

「しぶや」を通り過ぎると、商店街の仲見世通り、それから先は、メトロ通りとなるが、二つの四つ角の右に「ニュー浅草本店」。自動扉を入ると、酒作りのおお樽を台にして蓋を裏返したテープルが目に付く。木目ははつきりして、拭き込まれているテーブルをいつも座る。さわる。ここは、毎曜日が休日である。浅草寺周辺の店は人が休みのところが多く、町が静かである。この日に度々行く常連の人と思える方とよく出会つ。

レジで会計をしているのが経営者の二代目である。店長は背が高くほっそりしているが、洒ビールの掛け声は、通りにいても聞こえるように歛切れよく高い。看がまでも旨そうで気分がよい。

(5) 「赤垣酒場」

浅草では二、三回位であるがふれあい通りの「赤垣酒場」。これは「松風」から「神谷」に河岸を変えた顔見知り土地の人間に紹介された。カウンターとテーブルの角「ニュー浅草本店」など好一ブルを合わせて十五名位のこぢんまりした常客の店で看板は「正一合の店」とある。家族三人でやっている様子。落ち着いた店である。

(6) 「その他

この路を過ぎるとメトロ通りで賑わう。

「志婦や」は昨年から調理場の受け持ちが変わった様子である。前と違つた雰囲気かどうかのぞいてみたい。ここは五時間開店である。

東武浅草駅と松屋の地下街も

赤提灯風な酒場「えるばん」、隣が「たんぼ」で、たまにほる酔いではいつてみる。酒一本で新顔だと相手にしないが気にしないで探訪したこともある。また新聞で紹介された「福ちゃん」がある。ソバコーナーが主力でラスコップに注いで出すのがラスコップで酒「白扇」を瓶のなかでいる。土地の人らしきは煮込みを肴にしている。地下鉄から東武に乗り換える客で中華そばの注文が多い。

参加で10才区分毎のタイム良好者順に表彰されます。今回参加者で最も早い人は57分位で泳いだ人が2~3人居ました。本当におどろくばかりです。しかし今回は天気は大変に良く、波も低く本当に泳ぎやすい状況で楽しめました。しかし招かざる客のラグビーや卓球など居て時々チケットとさざれる時がありましたが海で泳いでいるのですから仕方ありません。海水は余りきれいではありませんが時々魚が泳いでいるのが見れます。又ブールと違い海水なので体が浮いて泳ぎ易く天気は良く本当に気持ち良かったです。ただクロールで泳いだので前方を良く見ていいないと、とんでもない方向に泳いでしまって為少々気をつかう事もあります。

さて話は変わりますが、少し前の新聞に載っていましたが、我々中年で何かスポーツをしなければと思っている人は90%以上いますが、実際一週間に一回以上何かスポーツをしている人は40%位との事です。そしてスポーツをしない人の理由は仕事が忙しいからとか疲れているのではなく他の地位にいる事ではあります。しかし身体は一生自分で大切にしなければ、だれも大切してくれません。ゴルフも良いしジョギングも良いし又水泳も楽しいですよ。仕事も大切ですが自分の健康は自分で管理して健康寿命を自分で延ばす様にしますので御連絡下さい。多くの知人と泳いた方が楽しいのに決まっていますのでよろしくお願ひ申し上げます。